



Bündnis 90/Die Grünen Friedenskreis Havixbeck Friedensinitiative Nottuln

Friedensgang an Ostermontag 2015

Mit Sorgen beobachten der Friedenskreis der Anne-Frank-Gesamtschule Havixbeck, Bündnis90/ Die Grünen Havixbeck und die Friedensinitiative Nottuln die politische Großwetterlage. Der Konflikt zwischen Ost und West spitzt sich gefährlich zu; die Schreckensvision eines Krieges in Europa zieht neu auf. „Deeskalation ist das Gebot der Stunde“, so Christa Degemann vom Friedenskreis der AFG. Flüchtlinge aus den arabischen Ländern und Syrien stranden auch in Havixbeck und Nottuln. Deshalb wird der traditionelle Friedensgang an Ostermontag zur Bruder-Klaus-Kapelle in diesem Jahr in einer Zeit des Schweigens um ein kleines Osterfeuer gipfeln.

In den vergangenen Monaten sind viele Flüchtlinge in Havixbeck und Nottuln eingetroffen. Einige von ihnen werden mit ihren ehrenamtlichen Betreuern an dem Friedensgang teilnehmen. Es soll bewusst Zeit sein, sich kennen zu lernen und Kontakte zu knüpfen. Deutsche wie Zuwanderer aus Krisengebieten sind eingeladen, ihre Sorgen um den Weltfrieden in eigenen Beiträgen zu artikulieren - ob es sich um ein Gedicht handelt, um ein Statement, ein Lied oder um einen traditionellen Tanz: Jeder und jede ist willkommen sich einzubringen, egal, welcher Weltanschauung oder Religion er oder sie angehört. Gemeinsam malen die Teilnehmer ihre Friedensvision auf eine Staffelei. Jeder bringe nach Möglichkeit einen kleinen Imbiss mit, den alle miteinander teilen.

Am Ostermontag sammeln sich die Teilnehmer in Havixbeck um 14.30 Uhr am Torbogen in Havixbeck und wandern gemeinsam hoch zur Kapelle am Baumberg.

Die Nottulner treffen sich um 14.45 Uhr am Parkplatz der Gaststätte „Pannkokenhus Teitekerl“ – früher „Waldfrieden“, in der Mitte zwischen Havixbeck und Nottuln – und wandern von dort zur Bruder-Klaus-Kapelle.

Erstmals wird der traditionelle Friedensgang zur Bruder-Klaus-Kapelle in diesem Jahr gemeinsam vom Friedenskreis der Anne-Frank-Gesamtschule, der Friedensinitiative Nottuln und Bündnis90/ Die Grünen Havixbeck organisiert.

